

Opinió

Al margen

Política en las nubes

Muchos de los debates que tienen lugar en el Congreso no interesan a los ciudadanos

El pasado miércoles hubo el primer pleno ordinario del Congreso después de la constitución de la legislatura y de la formación del nuevo Gobierno, y sus señorías depararon a los ciudadanos un interesante debate sobre la propuesta de ley de eutanasia y una movida sesión de control que versó sobre Venezuela, un tema absolutamente aparte de los intereses reales de la ciudadanía pero que permitía a los actores políticos -del poder y de la oposición- ofrecer un intenso espectáculo de crispada controversia en que, aunque no estuvo nunca del todo claro qué postura abrazaba cada contendiente, los amantes de las emociones fuertes pudieron disfrutar de un primer encontronazo parlamentario.

Algunos medios, sin embargo, se han percatado de un hecho elocuente: tras el acalorado rifirrafe latinoamericano en que el Congreso, lleno hasta la bandera, rebullió como en sus mejores tiempos, comenzó otro debate sobre el sector frutícola -todo el mundo sabe que nuestros agricultores lo están pasando mal y que el campo español se muere-, pero el asunto interesó a poca gente: el hemicycle se vació espectacularmente y, por supuesto, los principales líderes de la oposición, Casado y Abascal, abandonaron la cámara, como la mayoría de sus correligionarios.

El contraste no merece comentario. La política española permanece a largos ratos en las nubes, y muchos de los debates que tienen lugar no interesan en absoluto a los ciudadanos. Es claro que este distanciamiento debilita al régimen, resta autoridad moral a los profesionales de la política y acrecienta la irritación popular, que ya se ha vuelto crónica en este país.

PEDRO VILLALAR
Periodista

El semáforo



Dionisio de la Varga

Presid. Cooperativa Obrera Tarraconense

El emblemático edificio de la entidad, sede de numerosas asociaciones culturales y sociales, se disfrazó ayer de cruceiro para simbolizar el interés por que nuevos ciudadanos suban a bordo tras la instalación del anhelado ascensor que hará accesible el equipamiento.



Rubén Perdomo Fotógrafo

Una veintena de fotografías, liderados por Rubén Perdomo e involucrados en el proyecto Photo KM 0, se han unido para alertar a las administraciones de la regresión que sufre el Delta con instantáneas de diferentes espacios de la zona antes y después del impacto de la borrasca Gloria.



Joan Tous y Josep Maria Jujol Presid. demarcación Tarragona COAC e hijo del arquitecto

La demarcación de Tarragona del Col·legi d'Arquitectes de Catalunya y el Arxiu Jujol han organizado una exposición que recoge la parte más personal del arquitecto tarraconense más ilustre así como obras inéditas.

Línea abierta

Recuperar la política

Es irracional que haya en el Estado grupos que tratan de debilitar la recién formada mayoría de Gobierno



ANTONIO PAPELL
Analista político

Santi Vila, que hace proselitismo de su posición moderada en los medios, acaba de publicar un libro, *Vencer y convencer*, dedicado al «conflicto» y a su posible desenlace negociado, en el que, entre otras cuestiones, desarrolla una tesis muy pertinente en estos días. El autor del texto pone de manifiesto que, después de la tremenda crisis global que tanto ha afectado a España (2008-2014, aunque todavía viva en muchos sentidos en nuestro país) y tras las consecuencias desastrosas para Catalunya del Procés, lo razonable sería que nos preocupáramos todos de establecer, en el Estado y en los distintos niveles de poder político, gobiernos competentes capaces de recuperar el tiempo perdido, de restaurar lo dañado y de modernizar este país y sus territorios para recuperar la velocidad de cruceiro que mantuvimos meritoriamente hasta 2007 y que estamos muy lejos de haber recuperado.

He aquí unos párrafos representativos de la aludida argumentación, traídos a los medios por el propio director de *La Vanguardia*: «En España, también en Catalunya, desde los años de la recesión, tanto desde el independentismo como desde las formaciones populistas de izquierdas, no se ha priorizado la exigencia de un buen Gobierno sino que, mucho más simple, se ha recuperado la discusión sobre la forma de Estado, volviendo al sonsonete sobre si España tiene que ser monárquica o republicana» [...] «Hace años que defendiendo que lo que necesitamos el conjunto de la ciudadanía es

echar a los malos Gobiernos y exigir a los que empiezan un compromiso decidido con una agenda reformista que asegure la mejora continua de nuestra calidad institucional y democrática. Con presidentes, ministros y consejeros reprobados de forma continua por los respectivos parlamentos, con Gobiernos sin presupuestos ni una mínima capacidad ejecutiva, resulta realmente hiriente que se nos hable de la república que viene o que tendría que venir, ya sea española, catalana o ampurdanesa».

Las palabras de Santi Vila están cargadas de sentido común. En el Estado, el Ejecutivo actual, recién constituido, arranca después de cuatro años de inestabilidad en los que se han celebrado tres elecciones generales y una moción de censura exitosa. En Catalunya, en ese tiempo, la Generalitat ha permanecido totalmente ausente, incapaz de adoptar medida alguna que redundara en beneficio de los ciudadanos. Por supuesto, no se han actualizado anualmente los presupuestos y ni siquiera ha sido posible remediar el desgaste vegetativo de los servicios públicos. Así las cosas, es irracional que haya en el Estado grupos que tratan de debilitar la recién formada mayoría de Gobierno, que es la encargada de avanzar y de intentar consensos de Estado, como lo es asimismo que en Catalunya haya dificultades para secundar la iniciativa de ERC de avanzar hacia una negociación política que devuelva la estabilidad al Principado. La ciudadanía, exhausta y airada, pedirá duramente cuentas a quienes obstaculicen, la normalización.

SÓLO SE ABRIRÁN LOS MENSAJES DE CORREO ELECTRÓNICO QUE LLEGUEN EN FORMATO DE TEXTO

cartes@diaridetarragona.com

Cartas al director

Un mes de Iqoxe y la reacción de la AEQT

Ha transcurrido un mes desde la explosión en Iqoxe en el polígono petroquímico sur y todavía me sorprende la actitud adoptada por la Associació Empresarial Química de Tarragona (AEQT). En un primer momento es normal que arroparan y cerraran filas en torno a una de sus empresas asociadas, pero transcurridos estos treinta días y tras conocerse las denuncias de los trabajadores en cuanto a medidas de seguridad y condiciones laborales, harían bien en intentar demarcarse. Su silencio les hace cómplices y está haciendo que se genere una mala imagen del sector cuando no todas las empresas trabajan en esas condiciones. No se trata de que señalen a Iqoxe, pero sí de que realmente se involucren en las mesas y comi-

siones de trabajo con agentes políticos y socioeconómicos del territorio para avanzar y evitar que accidentes como el del 14 de enero se repitan. De que demuestren que son las primeras en querer que se aclare lo sucedido y si es preciso se asuman responsabilidades. De que su compromiso con Tarragona es firme. De que evidencien que quieren seguir siendo referentes en seguridad y den los pasos que sean necesarios para ganarse de nuevo la confianza de sus vecinos en las comarcas de Tarragona. De que sean pioneros en implantar nuevas medidas de seguridad para evitar que explosiones como la de la antigua IQA provoquen muertos fuera de las instalaciones químicas. Todavía pueden reaccionar.

Fernando Moreno
Tarragona

Conseqüències econòmiques del coronavirus

Si des del punt de vista sanitari tot sembla ben controlat, no és així des del punt de vista econòmic i global. En això en tenim un bon exemple amb la supressió de l'edició d'enguany de Mobile World Congress a Barcelona. De tota manera hi ha qui afirma que la cancel·lació del congrés de mòbils ha estat a causa de pressions polítiques ocultes que han volgut fer mal a Barcelona i Catalunya. No ho sé, però, ara i aquí tot és possible.

D'altra banda, aquest episodi del coronavirus posa de manifest la feblesa del model econòmic i de societat del sistema neoliberal (tot sovint, neoconservador) globalitzador.

Josep M. Loste
Portbou

Las cartas deben tener una extensión máxima de 15 líneas, estar indentificadas con DNI, teléfono y dirección del remitente. El Diari se reserva el derecho de publicación y de resumir el contenido de las cartas. Diari no mantine correspondencia ni comentarios sobre las cartas